



Aujourd'hui devant Dieu

La bonne nouvelle dans la création

12^e jour du 7^e mois

« C'est avec sagesse que l'Éternel a fondé la terre, c'est avec intelligence qu'il a affermi les cieux. »

Proverbes 3.19

Lecture : Proverbes 3.19-35

La sagesse de Dieu dans la création est la grande et la bonne nouvelle qui nous parvient dès les premières pages de la Bible. L'œuvre de Dieu est un « cosmos », un univers ordonné, car Dieu l'a ainsi voulu et réalisé. Elle est aussi étrangère aux mythes cosmogoniques des anciennes religions qu'à une évolution dans laquelle le Dieu Créateur serait réduit à la portion congrue, où il n'aurait aucune place.

La foi en Dieu le Père tout-puissant, Créateur du ciel et de la terre, reste d'une actualité permanente. La négation de la création aboutit inévitablement à la négation de son amour et de la rédemption dont il est l'Auteur et, inversement, à la divinisation de l'homme pour aboutir, fatalement, à la mort de celui-ci. Or, la sagesse de Dieu était présente dès l'origine. Qui ose encore parler de « hasard et de nécessité »?

Dieu se fait connaître dans sa création (Rm 1.20). Mais l'intelligence de l'homme est trop obscurcie par le péché pour pouvoir saisir la révélation générale de Dieu. Aussi Dieu a-t-il recours à la révélation spéciale, celle de sa Parole inscrite, l'Écriture, et celle de sa Parole incarnée, son Fils, notre Seigneur Jésus-Christ. D'ailleurs, celui-ci était actif dans l'œuvre de la rédemption autant que dans celle de la création (Col 3.15).

Parce que Dieu est le Créateur sage, il préside par sa providence aux destinées de la vie quotidienne de ses enfants. Ceux-ci n'ont aucun motif sérieux de crainte. Ils ne s'effrayeront pas même lorsque tout nous menace.

Petits proverbes détachés, les versets 25 à 27 illustrent le thème central de la leçon : la sagesse céleste est une sagesse pratique. Le croyant est mis en garde contre les méthodes violentes et contre les contestations inutiles. Il est invité à cultiver le respect du Seigneur. Or, la plus grande partie des révoltes et des contestations des temps modernes sont le fait de la démesure humaine; celle qui divinise l'homme et se dresse contre Dieu. Mais Dieu favorise l'humilité. La sagesse, c'est la marche constante sous son regard divin.

Prière

*Esprit Saint, notre Créateur et notre grand Consolateur.
Rends-toi maître de nos âmes, Esprit du Dieu de vérité.
Éclaire-nous par ta clarté. Et nous embrasse de tes flammes.
Esprit de Jésus, notre Roi, Augmente notre faible foi. Amen.*

Aaron Kayayan, pasteur

Les choix, 31 méditations sur les choix à faire pour vivre au service de Dieu, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))